

| | |
|--|--|
| | <p>Objekt: Apothekenflasche "Camphora" (Kampfer)</p> <p>Museum: Heimatmuseum Dohna Am Markt 2 01809 Dohna +49 (0) 3529 563634 stadtmuseum@stadt-dohna.de</p> <p>Sammlung: Dohnaer Apotheke</p> <p>Inventarnummer: III 1285.1-2</p> |
|--|--|

Beschreibung

Die zylindrische Apothekenflasche aus braunem Glas hat eine runde flache Schulter und einen kurzen Hals, in dem ein Schliffstopfen mit flach gewölbten Abschluss sitzt. Das Glas trägt die schwarze Aufschrift auf weißem Grund "Camphora" (Kampfer).

Kampfer wird medizinisch vorwiegend äußerlich bei rheumatischen Erkrankungen und Muskelschmerzen eingesetzt, in der Tiermedizin auch bei Zerrungen und Verstauchungen. In der Homöopathie wird Kampfer zur Stärkung bei beginnender Erkältung gegeben. Der Name Kampfer leitet sich vom indonesischen kapur = Kalk ab und wurde über das arabische Wort Kâfur zu Kampfer. Kampfer ist ein uraltes chinesisches Heilmittel, das die Araber etwa im 11. Jahrhundert nach Europa mitbrachten. Im Mittelhochdeutschen bezeichnete man mit Kampfer eine harzige Masse.

(Quelle: <https://www.walaarzneimittel.de/de/ueber-uns/substanzen-aus-der-natur/heilpflanzenlexikon-a-z/kampfer.html>).

Grunddaten

| | |
|-------------------|------------------------------|
| Material/Technik: | Braunes Glas |
| Maße: | H. 20,8 cm, Dm. max. 11,0 cm |

Ereignisse

| | | |
|-------------|------|-----------|
| Hergestellt | wann | 1880-1930 |
| | wer | |
| | wo | |

Schlagworte

- Apotheke
- Apothekengefäß
- Apothekerflasche
- Apothekerglas
- Arzneiflasche
- Glasflasche